

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi dan di ajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 28 September 2021

Nurisamiyati
NIM: 171410169

ABSTRAK

Nama: NurIslamiyati, NIM: 171410169, Judul Skripsi: *Pengaruh Program Keluarga Harapan (Pkh) Terhadap Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam (studi kasus Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang).*

Pengaruh Program Keluarga Harapan Terhadap Penanggulangan Kemiskinan Di Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang mengalami peningkatan karena banyak masyarakat yang merasa terbantu dengan adanya program tersebut.

Perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu 1) Apakah terdapat pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang ? 2) Bagaimana pandangan Ekonomi Islam terhadap pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Buniayu Kecamatan. Sukamulya Kabupaten Tangerang ?

Tujuan penelitian yaitu 1) Untuk mengetahui apakah terdapat pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) dalam menanggulangi kemiskinan di Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya. 2) Untuk mengetahui bagaimana pandangan Ekonomi Islam terhadap Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang.

Populasi pada penelitian ini adalah seluruh masyarakat Desa Buniayu yang mendapatkan bantuan Program Keluarga Harapan yang berjumlah 100 keluarga penerima manfaat dengan sampel yang diambil sebanyak 80 penerima manfaat. Teknik yang digunakan adalah regresi linear sederhana. Untuk uji instrument menggunakan uji validitas dan reabilitas, sedangkan uji asumsi klasik terdiri dari normalitas, uji linearitas, dan uji heteroskedastisitas dan yang terakhir uji statistic menggunakan uji t (parsial) dan uji koefisien determinasi (R^2).

Variabel Program Keluarga Harapan (X) berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap Penanggulangan Kemiskinan (Y). Hal ini terlihat dari signifikan Program Keluarga Harapan (X) $0.000 < 0.05$, dan nilai $t_{tabel} = t(\alpha/2 ; n-1) = t(0.025 ; 80) = 1.990$. Berarti nilai t_{hitung} lebih besar dari t_{tabel} ($5.634 > 1.990$), maka H_0 ditolak dan H_1 diterima. Sehingga hipotesis yang berbunyi terdapat pengaruh yang signifikan antara Program Keluarga Harapan (X) terhadap Penanggulangan Kemiskinan (Y) secara parsial diterima.

Kata Kunci: *Pengaruh, Program Keluarga Harapan*



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : 1 (satu) Eksemplar
Hal : Pengajuan Munaqasah
a.n. NurIslamiyati
NIM : 171410169

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Islam UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari NurIslamiyati, NIM: 171410169, yang berjudul : *Pengaruh Program Keluarga Harapan (Pkh) Terhadap Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam (studi kasus Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang)*, kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 28 September 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI
NIP. 19640212 199103 2 003

Dr. Hanafi, S.Pd., M.Pd
NIP. 197112041999031002

PERSETUJUAN

**PENGARUH PROGRAM KELUARGA HARAPAN (PKH)
TERHADAP PENANGGULANGAN KEMISKINAN
DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

(Studi kasus Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang)

Oleh:

NURISLAMİYATI

NIM: 171410169

Menyetujui;

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI

NIP. 19640212 199103 2 003

Dr. Hanafi, S.Pd., M.Pd

NIP. 197112041999031002

Mengetahui;

Dekan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam,

Ketua

Jurusan Ekonomi Syariah,

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI

NIP. 19640212 199103 2 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak

NIP. 19740822 200501 2 003

PENGESAHAN

Skripsi a.n Nurislamiyati NIM: 171410169 yang berjudul “*Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam*”, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 13 Oktober 2021, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Starta Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 13 Oktober 2021

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. Budi Sudrajat, M.A.
NIP. 197403072002121004

Henny Saraswati, M.M
NIP. 198511172019032013

Penguji I

Anggota-Anggota

Penguji II

Dr. Itang, M.Ag
NIP. 197108041998031003

Muhamad Turmudi, S.Ag., M.M
NIP. 197601262011011006

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI
NIP. 19640212 199103 2 003

Dr. Hanafi, S.Pd., M.Pd
NIP. 197112041999031002

PERSEMBAHAN

Penulis mempersembahkan skripsi ini

Dengan rasa syukur penulis mengucapkan terima kasih

kepada Allah SWT berkat rahmat dan hidayah-Nya

sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini, kepada

kedua orang tua ayahanda Hasan Basri dan Ibunda

Lamrah tercinta atas segala doa yang tidak pernah henti,

kasih sayang, nasihat pengorbanan dan dukungannya

yang tidak sanggup untuk dibalas dengan apapun.

Terima kasih kepada kakak tercinta Nurhasanah dan

Suryantono, serta anaknya Abidzar mahardía surya

yang telah memberikan semangat, doa dan menemani

hari-hari disaat penulis menyusun skripsi ini.

Serta terima kasih kepada nenek kakek dan keluarga

yang selalu memberikan dukungan dan doanya.

MOTTO

فَاتِ ذَا الْقُرْبَىٰ حَقَّهُ وَالْمِسْكِينَ وَابْنَ السَّبِيلِ ذَٰلِكَ خَيْرٌ لِّلَّذِينَ يُرِيدُونَ وَجْهَ
اللَّهِ وَأُولَٰئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ.

*“Maka berikanlah haknya kepada kerabat dekat, juga kepada orang
miskin dan orang-orang yang dalam perjalanan. Itulah yang lebih baik
bagi orang-orang yang mencari keridaan Allah. Dan mereka itulah
orang-orang yang beruntung” (Q.S. Ar-Rum : 38)*

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap NurIslamiyati lahir di Tangerang pada tanggal 29 Januari 1999. Penulis merupakan anak kedua dari dua bersaudara dari ayahanda Hasan Basri dan Ibunda Lamrah. Alamat

tempat tinggal di Kp. Pulo Rt.001/003 Ds. Buniayu Kec. Sukamulya Kab. Tangerang.

Riwayat pendidikan yang penulis telah selesaikan adalah, SD Negeri Benda II lulus pada tahun 2011, Mts Negeri Sukamulya lulus pada tahun 2014 dan SMA Negeri 7 Kab. Tangerang lulus pada tahun 2017. Kemudian melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten Jurusan Ekonomi Syariah pada tahun 2017.

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb..

Puji Syukur saya panjatkan kehadiran Allah SWT karena berkat rahmat dan karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat beserta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan Nabi besar Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat dan kepada kita selaku umatnya.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan kesungguhan dalam menyusu penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul “Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam” adapun skripsi ini dibuat untuk memenuhi salah satu syarat kelulusan sarjana pendidikan pada Jurusan Ekonomi Syariah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Dalam kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah banyak memberikan bimbingan bantuan, semangat dan doa yang diberikan kepada penulis, karena penulis menyadari sepenuhnya tanpa bantuan dari berbagai pihak dan partisipasinya sulit bagi penulis bisa menyelesaikan skripsi karena kemampuan penulis yang terbatas. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten. Mudah-

mudahan Allah SWT mengangkat derajat bapak dan keluarga serta diberikan kesehatan.

2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten sekaligus Dosen pembimbing Skripsi I yang telah meluangkan waktu dan tenaganya untuk bersedia membimbing penulis menyelesaikan skripsi ini. Mudah-mudahan Allah SWT yang akan membalas semua kebaikan ibu, di angkat derajat ibu dan keluarga di berikan panjang umur serta sehat selalu.
3. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Eonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten, yang telah memberikan arahan, membimbing dan menjadi motivasi penulis. Mudah-mudahan Allah SWT mengangkat derajat ibu dan keluarga, memberikan ibu panjanr umur serta sehat selalu.
4. Bapak Dr. Hanafi., S.Pd., M.Pd selaku Dosen Pembimbing II yang telah meluangkan waktu dan tenaganya untuk bersedia membimbing, memberikan semangat untuk penulis dalam

menyelesaikan skripsi ini. Mudah-mudahan Allah SWT yang akan membalas kebaikan bapak, di angkat derajat bapak dan keluarga diberikan panjang umur serta sehat selalu.

5. Bapak Dr. Itang, M.Ag selaku penguji I yang telah meluangkan waktu dan tenaganya untuk memberikan penilaian kepada penulis. Semoga Allah SWT yang akan membalas kebaikan bapak.
6. Bapak Muhamad Turmudi, S.Ag., M.M selaku penguji II yang telah meluangkan waktu dan tenaganya untuk memberikan penilaian kepada penulis. Semoga Allah SWT yang akan membalas kebaikan bapak.
7. Seluruh Dosen Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten yang telah memberikan ilmu selama perkuliahan dari semester 1 hingga saat ini. Mudah-mudahan ilmu yang di berikan dapat bermanfaat bagi penulis, mudah-mudahan Allah SWT membalas kebaikan Bapak dan ibu, mengangkat derajatnya memberikan panjang umur serta sehat selalu.
8. Kepada seluruh staf dan pegawai serta karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan

Maulana Hasanudin Banten yang telah memberikan arahan serta bantuannya selama menjalani mengampu studi.

9. Teman-teman seperjuangan Jurusan Ekonomi Syariah angkatan 2017 kelas E terima kasih atas kebersamaanya selama menjalani masa studi. Mudah-mudahan kita tetap menjalin silaturahmi, berkomunikasi dan saling mengingatkan dalam kebaikan. Semoga kalian selalu dalam lindungan Allah SWT.
10. Terima kasih untuk keluarga besar Bapak Mahari yang selalu menanyakan penulis tentang perkuliahannya sehingga memotivasi penulis untuk menyelesaikan skripsinya.
11. Terima kasih untuk sahabat dan teman-teman yang selalu memberikan semangat dan memotivasi disaat penulis sedang menyusun skripsi ini. Terima kasih pula untuk Ahmad Fauzi yang sudah menemani penulis dari awal masa studi hingga saat ini, selalu memberikan dukungan dan mengingatkan dalam kebaikan.

Dalam pembuatan skripsi ini penulis sadar masih jauh dari kata sempurna. Karena keterbatasan kemampuan penulis, karena itu penulis meminta maaf jika terdaat banyak kekurangan dan kesalahan dalam menyusun skripsi ini. Mudah-mudahan bimbingan, arahan, motivasi

dan semangat yang diberikan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini menjadi amal kebaikan dan mendapatkan balasan dari Allah SWT. serta mudah-mudahan skripsi ini dapat memberikan manfaat kedepannya bagi penulis serta pembaca sebagai salah satu acuan dalam menulis skripsi selanjutnya.

Wassalamualaikum Wr.Wb..

Serang, 28 September 2021

Nurisamiyati
NIM: 171410169

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN.....	iv

PENGESAHAN.....	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xiiiv
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I : PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	7
C. Batasan Masalah.....	7
D. Perumusan Masalah.....	8
E. Tujuan Penelitian.....	8
F. Manfaat Penelitian.....	9
G. Kerangka Pemikiran	10
BAB II : KAJIAN TEORITIS	11
A. Kemiskinan.....	11
1. Pengertian kemiskinan.....	11
2. Indikator Kemiskinan	14
3. Kemiskinan Menurut Perspektif Ekonomi Islam	16
4. Program Penanggulangan Kemiskinan.....	22
B. Program Keluarga Harapan.....	26
1. Pengertian Program Keluarga Harapan	26
2. Indikator Penerima Bantuan Program Keluarga Harapan (PKH) ..	28
3. Tujuan Program Keluarga Harapan (PKH)	29
4. Hak dan Kewajiban Keluarga Penerima Manfaat (KPM)	30
5. Besar Bantuan.....	35

C. Demografi Desa Buniayu	37
D. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	38
E. Hubungan Antar Variabel	45
G. Hipotesis Penelitian	46
BAB III : METODELOGI PENELITIAN	48
A. Waktu dan Tempat Penelitan	48
B. Jenis Penelitian dan Sumber Data	48
1. Jenis penelitian	48
2. Sumber Data	49
C. Pengumpulan Data dan Pengolah Data	50
1. Populasi	50
2. Sampel	51
3. Teknik Pengumpulan Data	53
4. Teknik Analisis Data	55
BAB IV : HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	63
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	63
B. Visi Misi Pemerintahan Desa Buniayu	63
C. Struktur Pemerintahan Desa Buniayu	65
D. Hasil Analisis Data.....	66
1. Deskripsi Jawaban Responden	66
a. Jenis Kelamin.....	66
b. Usia	67
c. Variabel Program Keluarga Harapan (X)	68
d. Variabel Penanggulangan Kemiskinan di Desa Buniayu Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang (Y).....	71
2. Alat Uji Kuesioner.....	74
a. Uji Validitas.....	74
b. Uji Reliabilitas	76

c.	Uji Asumsi Klasik	79
1)	Uji Normalitas.....	79
2)	Uji Linearitas	80
3)	Uji Heteroskedastisitas.....	82
d.	Hasil Uji Hipotesis.....	83
1)	Teknik Analisis Regresi Linier Sederhana	83
2)	Uji t	85
5)	Uji R ² (Koefisien Determinasi).....	87
E.	Pembahasan Hasil Penelitian	89
F.	Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam.....	91
BAB V : PENUTUP		102
A.	Kesimpulan.....	102
B.	Saran	104
DAFTAR PUSTAKA		
LAMPIRAN-LAMPIRAN		

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Besaran Bantuan Komponen Program Keluarga Harapan (PKH)	35
Tabel 2.2 Jumlah Penduduk Desa Buniayu	37

Tabel 3.1 Skala Likert	54
Tabel 4.1 Distribusi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	66
Tabel 4.2 Distribusi Responden Berdasarkan Usia	67
Tabel 4.3 Jawaban Responden Variabel (PKH) (X).....	68
Tabel 4.4 Jawaban Responden Variabel (Y)	72
Tabel 4.5 Uji Validitas Variabel (X)	75
Tabel 4.6 Uji Validitas Variabel (Y)	76
Tabel 4.7 Hasil Reliabilitas Variabel (X)	77
Tabel 4.8 Hasil Reliabilitas Variabel (Y)	78
Tabel 4.9 Uji Kolmogorov Smirnov	79
Tabel 4.10 Hasil Uji Linearitas Variabel (X) (Y)	81
Tabel 4.11 Uji Gliser	82
Tabel 4.12 Hasil Analisis Regresi Lineae Sederhana	84
Tabel 4.13 Hipotesis Koefisien Regresi Variabel (X)	87
Tabel 4.14 Hasil Uji Koefisien Determinasi	88

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 kerangka Pemikiran	10
Gambar 4.1 Struktur Organisasi Desa Buniayu	65

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Surat Keterangan Dosen Pembimbing Skripsi

Lampiran 2 Pertanyaan Kuesioner

Lampiran 3 Frecuency Tabel

Lampiran 4 Distribusi Tabel T

Lampiran 5 Distribusi Tabel R Df= 1-50

Lampiran 6 Surat Izin Penelitian